Republik, sieh von Imperialismus und Militarismus befreien. Das ist unser bester Beitrag für den Frieden und die Sicherheit der Völker Europas. (Anhaltender Beifall.)

Vorsitzender *Erich Honecker:* Genossinnen und Genossen! Das Präsidium wird sich mit dem Diskussionsbeitrag des Berliner Delegierten Genossen Teschendorf beschäftigen.

Das Wort erhält nunmehr der Generalsekretär des Zentralkomitees der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, Leonid Iljitsch Breshnew. (Die Delegierten und Gäste erheben sich von den Plätzen und begrüßen Genossen Leonid Iljitsch Breshnew mit stürmischem, langanhaltendem Beifall und mit Hochrufen.)

Leonid Iljitsch Breshnew, Generalsekretär des Zentralkomitees der Kommunistischen Partei der Sowjetunion: Liebe Genossen! Im Namen der Kommunistischen Partei der Sowjetunion und ihres Zentralkomitees, im Namen aller sowjetischen Kommunisten und des ganzen Sowjetvolks übermittelt unsere Delegation dem VII. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, allen Genossen und allen Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik brüderliche Kampfesgrüße! (Beifall.)

Jeder Kommunist nimmt an diesem Parteitag Ihrer Partei, die in der Heimat von Marx und Engels für den Sieg der Ideen des Kommunismus kämpft, sicherlich mit besonderer Ergriffenheit teil. Das ist auch verständlich: Es liegt etwas besonders Bemerkenswertes darin, daß die großen Ideen der Begründer des wissenschaftlichen Sozialismus, bereichert um die Erfahrungen des Oktober, um die weltweiten Erfahrungen des sozialistischen Aufbaus, nun auch in ihrem Heimatland, auf deutschem Boden, erfolgreich verwirklicht werden.

Die Kommunisten der Sowjetunion und Deutschlands sind durch langjährige Freundschaft, Solidarität und Brüderlichkeit miteinander verbunden (Beifall.)

In den Reihen derer, die die Oktoberrevolution vollbrachten und an den Fronten des Bürgerkriegs kämpften, waren auch unsere deutschen Klassenbrüder. Das Sowjetvolk wird für immer die revolutionären Aktionen des deutschen Proletariats in Erinnerung bewahren, das nach dem Großen Oktober das rote Banner der proletarischen Revolution, das Banner der Solidarität mit Sowjetrußland erhoben hat. (Beifall.)

Der Begründer unserer Partei, Lenin, der große Führer der Werktätigen